



Así avanza la investigación por peligrosa bacteria en clínica de Cali

Secretaría de Salud del Valle dice que solo una muerte se asocia a la bacteria *Ralstonia Pickettii*.

Como medida preventiva, la Procuraduría General de la Nación comenzó la verificación de las medidas de salud pública, y procedimientos adoptados en Cali frente a la alerta generada por la presencia de la bacteria *Ralstonia Pickettii* en la clínica Davita de la ciudad.

El ente de control ya estuvo presente en la sede sur de la clínica el pasado 7 de enero para conocer las acciones que la Secretaría de Salud Departamental ha llevado a cabo frente a la aparición de la bacteria que afectó al Centro de Hemodiálisis Davita S.A.S en sus sedes norte y sur. Ésta última fue cerrada temporalmente.

En un nuevo comunicado, la Secretaría de Salud del Valle precisó ayer que en el periodo del brote (entre el 11 de diciembre de 2017 y 8 de enero de 2018) se han registrado cinco muertes de pacientes que eran atendidos en Davita, de las cuales solo un caso está relacionado con la presencia de la bacteria, otro de los decesos aún está en estudio y es evaluado por el equipo de especialistas. Los demás responden a una complicación del estado de salud de quienes estaban siendo atendidos en el centro hospitalario.

Igualmente señaló que son 91 pacientes los afectados con la bacteria, quienes están recibiendo tratamiento con antibióticos y han respondido favorablemente al mismo. También comenzó la reubicación en otras instituciones de salud de los pacientes que se encuentran en hemodiálisis.

La titular del despacho, María Cristina Lesmes, descartó que la bacteria este presente en otros servicios de salud de la ciudad o del Valle del Cauca.

“Tenemos una bacteria de baja virulencia que tenemos controlada y no va a estar en otras sedes porque ya estamos tomando las medidas de precaución necesarias. La bacteria es susceptible al tratamiento con antibióticos, no se contagia de una a otra persona”, afirmó.

Entre tanto, la clínica Davita informó que los pacientes que usualmente reciben atención en esa IPS son atendidos en otros centros asistenciales.

“En la operación de todas nuestras unidades en Colombia hemos activado todos los protocolos de seguridad y prevención sin que hasta la fecha se haya detectado presencia de la bacteria *Ralstonia Pickettii* en ninguna de ellas”, dijo Davita.



Las investigaciones

Para identificar el origen del contagio y evitar nuevas contaminaciones, las autoridades de salud del departamento adelantan las investigaciones pertinentes de la mano del Instituto Nacional de Salud y el Ministerio de Salud y Protección Social. Las indagaciones se prolongarán durante los próximos tres meses del año.

Asimismo, la Secretaría Departamental de Salud aseguró que ya adelanta acciones de inspección, vigilancia y control que permitan determinar la responsabilidad y acciones administrativas pertinentes frente a lo ocurrido.

La clínica Davita maneja pacientes de los dos regímenes de salud. Atiende a pacientes de la Policía Nacional, el Inpec, Coosalud, la Nueva EPS, Mallamas, entre otros.

Sobre la Ralstonia

Cristian Pallares, coordinador del Comité de Infecciones del centro médico Imbanaco, explicó a El País que la Ralstonia es una bacteria que generalmente suele contaminar líquidos o soluciones como las de hemodiálisis.

Según el médico, esta bacteria comúnmente vive en lagos, ríos y suelos, y no tiene capacidad suficiente para infectar a nivel comunitario.

Precisa que la bacteria no afecta a personas sin enfermedad grave, es decir que no hay riesgos para un individuo sano. Fiebre, escalofrío y malestar general, son síntomas que genera la Ralstonia Piquetti.

Según la Secretaría de Salud del Valle, la clínica debe aplicar unas medidas de desinfección de sus máquinas y entorno, y una vez se supere la emergencia podrá dar reapertura a sus servicios.

Tenga en cuenta

La Secretaría de Salud del Valle indicó que tiene una línea de vigilancia de eventos en salud que opera las 24 horas. Los ciudadanos pueden llamar al 321 3944078.

Asimismo, quien tenga inquietudes sobre el brote de la bacteria puede escribir al correo electrónico vigilancia_valle@gmail.com.



La clínica Davita presta sus servicios a 707 pacientes de ocho EPS, del régimen contributivo como subsidiado. Desde el pasado 11 de diciembre se detectó la bacteria pero la situación fue reportada el 20 del mismo.

Diario El País, 10 de Enero de 2018. Página B3